
Ata da reunião ordinária da Câmara Municipal de Terras de Bouro 

realizada em 28 de dezembro de 2012 

 

----- Aos vinte e oito dias do mês de dezembro do ano de dois mil e doze, no edifício 

dos Paços do Concelho e na sala de reuniões da Câmara Municipal, compareceram os 

seguintes elementos que constituem o Executivo Municipal: o Presidente da Câmara 

Municipal, Dr. Joaquim José Cracel Viana, e os Vereadores Dr. Luís António de Sousa 

Teixeira, Dr.ª Liliana Clementina Machado de Sousa, Dr. António José Ferreira Afonso 

e Dr. Adelino da Silva Cunha. --------------------------------------------------------------------- 

----- O Sr. Presidente da Câmara Municipal declarou aberta a reunião pelas dez horas. 

No início da reunião, procedeu-se à leitura da ata da reunião anterior que, colocada à 

votação, foi aprovada por unanimidade. --------------------------------------------------------- 

----- No período de “Antes da Ordem do Dia”, o Sr. Presidente, por se tratar da última 

reunião do ano de 2012, apresentou um breve balanço da atividade do Município ao 

longo deste ano, tendo destacado o seguinte: ---------------------------------------------------- 

----- “As prioridades do executivo em permanência centraram-se na promoção do 

emprego através de Contratos Emprego/Inserção, nas obras em muitas freguesias 

relacionadas com a melhoria das acessibilidades, com a eficiência do abastecimento 

domiciliário de água, com a requalificação de espaços públicos e com a construção de 

casas mortuárias (concluiu-se e inaugurou-se a casa mortuária de Gondoriz e estão em 

curso as obras de construção das casas mortuárias de Cibões e de Santa Isabel do 

Monte). Apostou-se também na recuperação do património histórico e cultural, na 

dinamização do turismo, na promoção do concelho, no apoio à construção de habitação 

própria para jovens e grupos carenciados, no apoio aos agricultores, empresários e 

jovens, na dinamização cultural, desportiva e social, tendo destacado a atividade do 

Município no domínio da ação social. Mereceram também destaque as iniciativas no 

âmbito da proteção civil, do ordenamento do território (revisão do PDM), da resolução 

de problemas do trânsito automóvel, da eficácia dos serviços municipais, entre outros 

setores da atividade do município. ---------------------------------------------------------------- 

----- Quanto à concretização de projetos e obras municipais, o Sr. Presidente referiu que 

em 2012 ficaram concluídas as obras de requalificação do edifício antigo da Câmara 

Municipal, do Balcão Único de Atendimento, de modernização dos serviços municipais, 

de requalificação e colocação de um piso de relva sintética no campo de futebol do G. 

D. Gerês, da piscina municipal, do projeto Aqua Cávado e da requalificação das vias 



municipais. Encontra-se, neste momento, em execução o projeto Natur Parque. 

Aguarda-se aprovação pelo ON2 do pedido de prorrogação do prazo de execução do 

projeto do Parque da Vila de Terras de Bouro e da aprovação dos seguintes projetos: 

Ciclo Urbano da Água, com um investimento de 1.106.473,08 €; Requalificação da Vila 

Termal do Gerês, com um investimento de 486.711,00 €; Loja Interativa de Turismo, 

em Rio Caldo, com um investimento de 209.438,65 €; e instalação de reguladores de 

fluxo luminoso, com um investimento de 204.167,41 €. --------------------------------------- 

----- O Sr. Presidente referiu que a Câmara Municipal possui ainda os seguintes projetos 

que aguardam a abertura de candidaturas no ON2: o Arranjo Urbanístico das Margens 

da Albufeira de Caniçada, a Central de Camionagem, a construção de variante em 

Covide, a construção da praia fluvial do Alqueirão, a construção de um açude no Rio 

Homem, a requalificação da rede de estradas municipais e a recuperação dos trilhos 

pedestres. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Na sua intervenção inicial, o Sr. Presidente salientou ainda que foi conseguido, ao 

longo de 2012, o objetivo de continuar a reduzir significativamente as dívidas do 

Município, tanto de curto prazo (dívidas a fornecedores) como de médio e longo prazo, 

à semelhança do que já tinha sido conseguido nos anos de 2010 e 2011. ------------------- 

----- O Sr. Presidente abordou de seguida o processo da construção da piscina 

municipal, tendo referido o seguinte: “Em setembro de 2012 procedeu-se à receção 

provisória da obra, que só ficou concluída no início do mês de dezembro, com a entrega 

das chaves do edifício. Esta obra registou um atraso de execução de cerca de 30 meses 

que se deve às dificuldades financeiras do construtor. A obra foi adjudicada por 

1.298.898,00 € e teve um custo final de 1.253.839,00 €, apesar das alterações 

introduzidas no tanque da piscina. Houve uma redução de cerca de 45.000,00 € devido à 

seleção dos materiais de acabamento. A abertura ao público desta estrutura está prevista 

para o mês de março de 2013. Neste momento procede-se à celebração de contratos com 

a EDP e Repsol, para fornecimento de energia elétrica e de gás, e à preparação de 

múltiplas exigências nos domínios da segurança, higiene, etc. A propósito da piscina 

municipal da sede do concelho, o Sr. Presidente comentou que esta obra irá melhorar a 

qualidade de vida de alguns munícipes, mas será um sorvedouro de dinheiro e uma 

fonte de problemas. --------------------------------------------------------------------------------- 

----- No final da sua intervenção, o Sr. Presidente desejou à senhora vereadora e aos 

senhores vereadores um ótimo ano de 2013. ---------------------------------------------------- 



----- Terminada a sua intervenção, o Sr. Presidente deu a palavra aos senhores 

vereadores. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Usou da palavra a senhora Vereador Dra. Liliana Machado para fazer um balanço 

muito positivo do evento “Moda em Movimento – Inverno 2012”, que contou com 

numerosa assistência e teve uma avaliação muito favorável por parte dos comerciantes 

locais que participaram no evento. A senhora Vereadora referiu que este evento estava 

marcado para o dia 14 de dezembro, mas devido às péssimas condições climatéricas 

registadas nesse dia, realizou-se no dia 21 de dezembro. -------------------------------------- 

----- De seguida, registou-se a intervenção do Sr. Vereador Dr. António Afonso que 

começou por esclarecer que não teve qualquer intervenção na reportagem feita por um 

jornal da região sobre as condições de segurança de um muro junto ao Centro Escolar 

de Terras de Bouro. O Sr. Vereador referiu que teve conhecimento de que foi acusado 

pelo Senhor Presidente da Câmara de ter promovido essa reportagem jornalística, mas 

essa acusação não tem qualquer fundamento. --------------------------------------------------- 

----- Continuando a sua intervenção, o Dr. António Afonso solicitou esclarecimentos 

sobre os cerca de 150 contratos de trabalho com munícipes, concretizados ao longo dos 

últimos três anos no âmbito do programa Contrato Emprego/Inserção (CEI), referidos 

pelo Sr. Presidente na última sessão da Assembleia Municipal. Solicitou ainda 

informações sobre a construção da rede de saneamento básico no lugar de Ervedeiros da 

freguesia de Carvalheira, uma vez que não está prevista a construção de uma ETAR 

para essa rede. Terminou a sua intervenção com os votos de um bom ano para todos os 

membros do executivo municipal e para todos os funcionários da autarquia. -------------- 

----- Para esclarecer as situações apresentadas pelo Sr. Vereador, o Sr. Presidente 

informou que os 150 contratos de trabalho se referem a todos os contratos celebrados 

nos últimos três anos, com a duração de um ano, e alguns contemplaram os mesmos 

munícipes. Relativamente à construção da rede de saneamento básico no lugar de 

Ervedeiros, o Sr. Presidente referiu que foi necessário substituir toda a rede de água 

desse lugar por apresentar graves e constantes problemas no seu funcionamento. Ao ser 

colocada uma nova rede de água, o executivo em permanência decidiu instalar também 

a rede de saneamento básico de forma a aproveitar a abertura das valas. Essa rede de 

saneamento será ligada à rede já existente no lugar de Pergoim da freguesia de 

Chamoim, estando prevista a instalação de uma ETAR nesse lugar pela empresa Águas 

do Noroeste. ------------------------------------------------------------------------------------------ 



----- Interveio de seguida o Sr. Vereador Dr. Adelino Cunha para solicitar informações 

sobre os procedimentos no âmbito da proteção civil para aumentar a segurança das 

pessoas no lugar do Assento da freguesia de Valdosende, uma vez que, recentemente, 

caiu um penedo de grandes dimensões numa das ruas desse lugar, tendo danificado um 

automóvel que se encontrava estacionado, e continua muito perigosa a situação nesse 

local. É urgente tomar medidas eficazes para resolver essa situação, concluiu o Sr. 

Vereador. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Sobre este assunto, o Sr. Presidente informou que está em curso o processo de 

construção de um muro em betão armado para consolidar o talude de onde caiu o 

penedo. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

 

(Segue-se a transcrição da minuta) 

 

----- Um dos pontos da ordem de trabalhos era a criação das novas Unidades Orgânicas 

da Câmara Municipal de Terras de Bouro. A proposta apresentada pelo executivo em 

permanência foi aprovada por maioria, com o voto contra dos dois vereadores eleitos 

pelo PSD, que apresentaram declaração de voto que ficou anexada a essa proposta. ------ 

----- Sendo 12 horas e 10 minutos e nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente deu 

por encerrada a reunião da qual se lavrou a presente ata que, depois de lida e aprovada, 

vai ser assinada nos termos da lei. ---------------------------------------------------------------- 

 


